
Resoconto dell’incontro tra presidenti PQ e NdV e senato degli studenti del 24 gennaio 2024 

Tabella delle presenze: 

 Ruolo Presente Assente 
giustificato 

Assente non 
giustificato 

Entra  Esce 

Federico Cinquepalmi Presidente del NdV X     

Fabio Peron Presidente del PQ X     

Maria Antonia Barucco Componente interno del NdV X     

 
 
La riunione si svolge presso la sede dei Tolentini nell’aula ex docenti Far alle ore 12 con il seguente ordine 
del giorno: 
 

-  incontro tra senato studenti, nucleo di valutazione e presidio della qualità 
 
Alla riunione partecipano i seguenti studenti: 
Lucrezia Ludovici (CdA IUAV, Commissione tasse, Commissione Sport, RUS, referente Processo di Bologna) 
Angelica Morresi (CdA ESU Venezia, Presidio della qualità IUAV) 
Kevin Manuel Rubino (Presidente del senato studenti, Consiglio di dipartimento, Commissione di 
Disciplina Iuav e membro del C.U.G) 
Chiara Vitale (Nucleo di valutazione) 
Alessandro Montagner (Senato accademico, Commissione etica) 
 
Partecipa anche Manuela Bombana, responsabile del servizio qualità e valutazione. 
 
Il presidente del NdV conferma la grande attenzione dell’ateneo, e del nucleo di valutazione in particolare, 
al reale coinvolgimento degli studenti in tutte le attività didattiche. Anche nella composizione dei comitati 
di indirizzo che l’ateneo ha intenzione di istituire in questo periodo la presenza studentesca è ritenuta 
fondamentale. 
 
Alessandro Montagner evidenzia il timore che attraverso i comitati di indirizzo il mondo delle imprese 
possa influire sulle proposte formative di ateneo introducendo una logica di mercato. Il presidente del 
NdV lo rassicura evidenziando come proprio attraverso tali comitati si possa dare voce agli studenti e a 
tutto il mondo della ricerca. 
 
Alessandro Montagner informa che sono stati fatti molti incontri con gli studenti per spiegare l’importanza 
della compilazione del questionario agli studenti frequentanti confermando che alcune resistenze 
derivano dal timore che i questionari non siano anonimi.  
 
Manuela Bombana, responsabile del servizio Qualità e Valutazione, che si occupa dell’indagine, rassicura 
gli studenti sul fatto che i questionari sono assolutamente anonimi. Ricorda l’importanza di compilare la 
domanda aperta con i commenti e i suggerimenti, aggiunta dal nostro ateneo alle domande Anvur perché 
gli studenti potessero manifestare le loro difficoltà e anche la soddisfazione rispetto alle buone prassi.  
 
Lucrezia Ludovici illustra le molteplici attività del senato studenti, tra le quali anche la somministrazione 
di un questionario agli studenti nominato “l’aria che tira”. Conferma che il sistema AQ è attivo soprattutto 
nella didattica attraverso il lavoro della commissione paritetica docenti studenti. 
 



Ludovici legge la riflessione avuta in una riunione interna del Senato degli Studenti sul piano strategico 
d'Ateneo:   
''Il rapporto con gli enti e le autorità del territorio, le aziende private e le multinazionali, è un elemento di 
interesse cruciale per quelli che sono gli interessi delle studentesse e gli studenti in vista delle opportunità 
lavorative. Credendo che l’Università non debba solamente formare generazioni di giovani per le logiche 
del grande mercato privato, ma anche e soprattutto per la società ecologista, giusta, egualitaria e 
democratica che sogniamo per il futuro. Crediamo necessario ridimensionare ed equilibrare il rapporto 
con le multinazionali, marcando invece la necessità di dover partire dalle piccole comunità, le piccole e 
medie aziende del territorio e le realtà trasversali che costituiscono e arricchiscono il nostro paese.'' 
 
Ludovici afferma come l'incontro 'Partecipa e contribuisci', organizzato dal coordinatore della laurea 
triennale in architettura prof. Marzo e le senatrici di architettura triennale Giannini Nunes e Ludovici, con 
gli interventi della Delegata del rettore alle politiche e azioni per l'inclusione, la disabilità e la sostenibilità 
e il Presidente del presidio della qualità, sia stato un momento di discussione positivo e un'occasione 
diretta per spiegare alla popolazione studentesca l'importanza della compilazione dei questionari della 
didattica. Ludovici crede che possa essere una pratica utile per la popolazione studentesca, specialmente 
le matricole, quella di ricevere informazioni in merito alla corretta compilazione dei questionari di 
valutazione della didattica durante i primi giorni di lezione direttamente dai vari docenti. 
 
La prof.ssa Barucco chiede alle studentesse e agli studenti di fornire al nucleo di valutazione e al presidio 
della qualità l'elenco delle attività svolte e in programma perché sicuramente dovranno trovare spazio 
nelle analisi e rendicontazioni previste nel prossimo futuro. Ogni approfondimento che il Senato degli 
Studenti vorrà proporre per la descrizione dell’elenco sarà accolto e valorizzato. 
 
Il presidente del nucleo di valutazione ringrazia gli studenti per questo momento di incontro e di 
collaborazione e ribadisce l’impegno di questo nucleo a dare ancora maggior attenzione al benessere delle 
studentesse e degli studenti, alle loro necessità e richieste. 


